

Weg-Wort vom 8. Juni 2022

Wir wünschen Ihnen einen guten und gesegneten Tag!
Die Seelsorger und Seelsorgerin der Bahnhofkirche

*Das Weg-Wort –
Werktagsgedanken aus der Bahnhofkirche Zürich*

Bahnhofkirche
Postfach, 8021 Zürich
Tel. 044 211 42 42
info@bahnhofkirche.ch
www.bahnhofkirche.ch
PC 87-330962-2

Andersrum

Im Raum der Stille der Bahnhofkirche ist wieder – wie schon 2021 – eine Kunstinstallation zu sehen. Das Werk von Roland Heini trägt den Titel «Archimedische Schraube».

Es handelt sich um ein fast menschengrosses Holzobjekt in Form einer Schraube, das sich mal rechtsherum, mal linksherum dreht und dem/der Betrachter:in den Eindruck vermittelt, sich nach oben oder nach unten zu bewegen.

Ich setze mich vor das Kunstwerk, sehe ihm zu, wie es rotiert, zwischendurch anhält, sich wieder bewegt. Mit der Zeit zieht mich dieses ruhige Drehen in seinen Bann. Jetzt stoppt die «Archimedische Schraube». «Aha, gleich kehrt sich die Bewegung in die andere Richtung», denke ich. Aber nein! Es geht in die gleiche Richtung weiter. Dann stoppt sie wieder und diesmal geht es tatsächlich andersrum – und dies für längere Zeit. Das hat etwas ganz Beruhigendes. Nun wieder ein Halt. «Nein!» denke ich. «Jetzt dreh dich doch weiter...»

Irgendwann überlasse ich mich einfach dem Eigenleben des Werkes. Ich realisiere: Es tut nicht, was ich mir von ihm wünsche. Es richtet sich nicht nach mir. Das ist gut. Die Dinge sind anders, als ich sie haben möchte.



Abb: Roland Heini, Archimedische Schraube, 2022, Installationsansicht Bahnhofkirche Zürich. Foto: Manuela Matt.